

**SUSCRIPCIÓN**  
Casas Ibáñez,  
un mes, 0'50 ptas.  
Fuera, un trimestre, 2 fd.  
**PAGO ADELANTADO.**  
Número suelto, 15 cts.

# LA VOZ DEL DISTRITO

**Año VIII**

**Semanario regional manchego**

*Pr. Martínez*  
Anuncios y esquelas de defunción á precios convencionales.  
No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

**Núm. 360**

Redacción y Administración: Rosario, 11 Casas Ibáñez 20 Junio 1924 Franqueo concertado

## DE FEMINISMO

*Dos jóvenes, al parecer bien educados é instruidos, discutían acaloradamente sobre feminismo, nota palpitante de actualidad, conversación obligada de todos aquellos que ven con disgusto que hayan concedido á las mujeres ciertos derechos que ellos solos se creían obligados á poseer.*

*Sus palabras llamaron mi atención y excitada por la curiosidad (pues como mujer no he podido escapar al contagio de este defecto) me propuse escuchar hasta el fin y observé que sus opiniones eran contrarias. Uno de ellos consideraba á la mujer apta para todo; con inteligencia suficiente para saborear las verdades científicas, con la táctica y discreción necesaria para intervenir en los asuntos políticos, con carácter firme y resuelto para la realización de grandes empresas y con el corazón amante y cariñoso para ser el ángel de su hogar.*

*El otro, sostenía todo lo contrario diciendo: la mujer es muy inferior al hombre, y siendo de compleción más dé-*

*bil y delicada no puede dedicarse á trabajos que requieran mucho esfuerzo físico ó intelectual. Decía además este último, que la voluntad de las mujeres no es constante, que son como las hojilas ténues de los árboles que mecidas por el suave céfiro no saben donde inclinarse, hasta que una ráfaga violenta las dirige, las inclina y hasta las lleva con el impetu de su fuerza.*

*Y ahora, benévolo lector de LA VOZ DEL DISTRITO, dispensad que una mujer defienda á las de su sexo y permitid que exponga mis ideas sobre los derechos y deberes que los hombres y las leyes nos conceden.*

*Ante todo reconozco el predominio que el hombre tiene sobre la mujer, la superioridad que siempre ha ejercido sobre ella, observo los talentos portentosos que en todas las épocas han brillado; admiro los hechos generosos, heroicos y magnánimos que han inmortalizado el nombre de muchos; pero, decidme: ¿si la mujer hubiese sido educada, atendida y perfeccionada en todos los tiempos, no habría sido tan capaz y tan apta como el hombre para todo? Y á*

*pesar de la general indiferencia ¿no han existido mujeres de inteligencia clara, talento admirable é ingenio fecundo?*

*Conforme que la mujer tenga como principal misión ser compañera del hombre y la educadora de sus hijos; pero el cumplimiento de estos deberes ineludibles que la naturaleza le impone y que practica con el corazón rebosante de ternura, no serán un obstáculo para poder alternar, con el sexo fuerte, en el ejercicio de ciertos cargos toda vez que las facultades intelectuales de la mujer no desmerecen de las del hombre.*

*La mujer por la delicadeza de sus sentimientos, por la alteza de sus ideales, por su cultura, por su amor á todo lo grande, noble y generoso ha conquistado una aureola de gloria, ha interesado á nuestro gobierno actual que, celoso por el bien de todos, ha concedido á la mujer española el derecho de elegir y ser elegida, concejal ó diputado, según los casos.*

*Y no quiero extenderme en consideraciones que están al alcance de todos; sólo diré para terminar, que no se nos disputen los derechos que Dios, la na-*

*turalaleza y las leyes nos conceden, pues nosotras estudiaremos la manera de completar la obra de aquellos que nos dirigen y gobiernan, de ensanchar y engrandecer nuestros conocimientos científicos, de pulir y perfeccionar nuestra cultura, demostrando que somos dignas del honor que nos dispensaron, y que sin dejar de amar á Dios y querer á nuestras familias, pondremos un especial cuidado en considerar á nuestros superiores, respetar sus mandatos y engrandecer con verdadero entusiasmo nuestra Nación.*

**ROSARIO CLARAMUNT.**  
Maestra Nacional.

POETAS DE AMÉRICA

## EL ESTRO DE GABRIELA MISTRAL

Lucila Godoy, en el mundo de las letras, Gabriela Mistral, la doliente y dulce poetisa chilena de española sangre, verbo y espíritu españolísimos, viene á España, según nos cuenta en su crónica del sábado último el corresponsal de A B C en Nueva Yor, Miguel de Zárra-

ga, quien la ha entrevistado en nombre de su periódico. Como el hijo del desierto, el Bautista, cuyo orto estos días se celebra, en su crónica: quiere preparar su venida como éste prepara los caminos del Salvador.

Viene á España con deseo ardiente de conocerla y de comprenderla. España en justa correspondencia debe conocer y en cierta manera comprender también su obra literaria amén de otras razones para que no pueda recriminarle á su vuelta como el Maestro lo hizo con la ciudad jerosolimitana porque no quiso conocer el don de Dios.

Para este efecto el cronista ha pergeñado ligeramente su vida y labor literaria realizada. Como cronista ha cumplido en su misión de anunciarla. Pero no basta esto, nó debe bastar como no basta la voz de alerta con que el milite centinela anuncia la llegada de un jefe. Precisa algo más porque del preciado fruto, por el que Gabriela Mistral ha sido proclamada como la más grande poetisa española, sólo nos ha presentado Miguel de Zárraga la epidermis.

Leyéndole ha venido á mi recuerdo lo que algunos cervantistas dijeron, con ó sin razón, del Quijote: que era una especie de Guadiana en qué la vida del autor va por debajo de la tierra y el Quijote por encima. Porque eso precisamente acontece en Lucila Godoy. Bajo el arte de sus prosas y versos, se esconden las linfas de su inspiración, la vena de su musa, el cauce de su estro, un alma de mujer que mucho amó, un



**EL SEÑOR**  
**D. Matías Villena Pérez**  
 Falleció en Casas Ibáñez a las 11 de la noche del día 15 de Junio de 1924, a los 53 años de edad  
**Habiendo recibido los Santos Sacramentos**  
**R. I. P.**  
 Sus desconsolados: esposa, doña Ramona Cantero; hijos, don Demetrio y doña Concepción; hermano, don Cándido; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,  
*Tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos tan sensible pérdida y les ruegan una oración por el alma del finado.*  
*Casas Ibáñez 20 de Junio de 1924.*

corazón dolorido que porque mucho amó, mucho sufre al no ser correspondido.

Lucila Godoy amó mucho, tal vez sin tasa. El hombre á quien amaba puso fin á su vida con una bala que en lo más hondo de su corazón lleva clavada para siempre. Desde entonces su cara llena de lágrimas mira en silencio al cielo con una desgarradura de todo un ser angustiado y creyente. Su poesía es, treno de fe y resignación que se eleva á Dios en

demanda de piedad para el amado.

Este es el sesgo de su poesía y de su prosa, el dejo y perfume á que sus líneas todas saben. Si en todo escritor los engendros de su mente y parte de sus plumas pinceladas son con las que inconsciente é insensiblemente va haciendo su autorretrato en Gabriela Mistral este pensamiento cumbre es el que resquebraja la forma que le contiene, como el grano que al germinar resquebraja la dura costra que le encierra. A

través de esa hendidura que el dolor labró se ve eso únicamente: un corazón desgarrado en el que reinó como en un trono, un amor, el amor único que enturbió la paz de sus horas, un amor grande y apasionado que acabó por desgarrar este corazón tranquilo y esta alma de mujer fuerte.

Lucila Codoy, al cantar el amor en sus versos, es como el cisne que canta cuando muere, porque en su alma al revivir cada día á la esperanza, muere sin cesar; es como el árbol de su patria que al ser herido por el acero del caminante en retorno dale el agua que calma su sed; es un retorno del Maestro que manda perdonar á los que hieren. ¡Bella herida de la que así mana tan dulce padre. ¡Milagros de la alquimia de Dios!...

Sobre la portada de su libro inmortal «Desolación» hay un pequeño grabado de la Dama de Elche. Al tomarle en mis manos me parece su retrato. Como la de esa efigie arqueológica es su silueta, según nos la describe una nota biográfica: «frente amplia, pupilas claras, boca dolorosa y sensual, cabello liso, porte recio, ademanes frios». Una estatua del dolor.

Gabriela Mistral ha vivido ya sus treinta años.

JOSÉ M.<sup>a</sup> HERRERO ALCARÁZ.

**SE DESEA** chico conozca ventajosamente el oficio, para esta Imprenta.

## Fiesta literaria

El día 24 tendrá lugar en el «Teatro A B C» una fiesta literaria en honor de la mujer ibañense, en la que tomarán parte como oradores don José María Lozano, director de la Normal de Albacete; don Joaquín Salvador Artiga, inspector jefe de primera enseñanza, don Juan Mañas, párroco de Alborea, don Lino-Marín García Cicuendes, registrador de la Propiedad y nuestro director el médico don Cástor Mayoral García.

Una orquesta, formada por individuos de Mahora, de Alborea y de este pueblo, interpretará en dicho acto obras de los mejores compositores.

Las localidades para dicha fiesta pueden pedirlas a don Pedro Medina, en la calle del Rosario, número 9.

## Curso de Conferencias Culturales

El día 14 dió su tercera conferencia sobre el Estatuto municipal el incansable y culto abogado don Joaquín de Errazquin.

En ella desarrolló con la elocuencia que lo caracteriza los deberes y dere-

chos del Ayuntamiento en pleno y de la Comisión permanente del mismo.

Dado el concienzudo estudio que el conferenciante ha hecho del Estatuto y a su buen decir, supo quitar la rigidez que el asunto tiene en sí haciendo una conferencia muy agradable, con la que sostuvo la atención de los oyentes, dando sabias enseñanzas para el mejor cumplimiento de uno de los más altos deberes del buen ciudadano.

Tanto durante el curso de su conferencia como a su terminación, estruendosos aplausos premieron la hermosa labor del distinguido letrado.

\* \*

La conferencia de mañana estará a cargo de nuestro querido compañero de Redacción el culto maestro nacional don Luis Arenas y González, que hablará sobre «La Escuela, la Educación, y la Virtud del Trabajo».

## IMPLORACIÓN

Hace ya muchas noches que miro las estrellas y les cuento en silencio mis amargos pesares, desoargando mi pecho de los rudos azares que lo agobian al peso de angustiosas querellas.

Hay un lucero blanco que al titilar parece responder a mi alma con fraternal consuelo, y en su fulgor semeja decirme desde el cielo que siente mis dolores y que me compadece.

Tal vez ese lucero contemplarán tus ojos ignorando que tengo puesta en él la mirada al impulso creciente de mis locas quimeras...

Si al mirarlo desechas del alma los enojos, verás como te dice con su luz argentada que sufro por tu causa; que te amo, que me quie-

(tras...)

CARLOS LUNA,

## LA MARIPOSA DE LUZ

Él era muy joven. Apenas le empezaba a apuntar el rubio mostacho y ya había hacinado una centena de cuartillas, todas llenas de fragancia y vida. Versos primorosos y delicados como flores de lis, y prosas atrevidas en que había desbordes aleteos de campana y gigantes aleteos.

El poeta amaba la luz, le encantaban las flores y le enloquecían las alas potentes de las águilas. ¡Oh...! las alas que remontan el vuelo al inmenso azul... Y sobre todo, y más que todo, amaba la mariposa de luz, que tiene su capullo colgado en el gran cielo y de allí se viene volando. Era su ideal.

Sus más bellas estrofas cantaban el rubio peto y las alas adamantinas y casi impalpables que, cuando se agitan y tocan en su raudó vuelo una cabellera, espersen en el espíritu algo así como una somnolencia hipnótica.

A su vergel habían llegado mariposas rojas, azules, blancas... pero esa mariposa que camina sobre un rayo de luz y deja tras sí una onda luminosa como si fuese una estrella, esa nunca se había posado en ninguna de sus flores y por eso estaba triste y en sus sueños de enamorado la cantaba y la abrazaba tiernamente como si fuese una virgen.

Un día, el poeta paseaba bajo la sombra de los grandes olmos de su jardín,

ya había concluido el poema de sus ansias infinitas en que coronaba a la Esperanza como a una novia y que titulaba «Un vuelo mágico», y aquel día, bajo la sombra de los grandes olmos, vió cruzar por su vergel «la mariposa de luz» la misma mariposa que tiene su capullo colgado en el gran cielo y que al volar deja tras sí una onda luminosa como si fuese una estrella.

Y él la vió pasar con sus alitas adamantinas, y fascinado y seducido siguió, cruzó largos caminos llenos de abrojos y cambronerías que le desgarraban las carnes, y la luz del día le vió perderse entre las sombras persiguiendo su fugitivo ideal.

Tambaleando, tanteando la oscuridad con sus abismos, iba en medio de la noche, cayéndose y levantándose y siempre atraído por aquella estrella que volaba.

Ya iba a perecer de cansancio, cuando sus manos tocaron la divina mariposa. Loco, delirante y con la frente alitva y orgullosa, viéndose poseedor de su ideal se sintió Dios, y en serbio afán estrechó tanto hacia sí aquel dorado peto, que sus alas se deshicieron en polvo y cayéndole en los ojos le dejaron ciego en medio de las sombras de la noche.

.....  
¡Pobre poeta!... ¡Cuántos como tú han perseguido «la mariposa de luz» y han sido cegados con el polvo de oro de sus alas...

ANTONIO VIÑOLO MONTES.

## NECROLOGIA

Víctima de rápida enfermedad falleció en este pueblo el día 15 de los corrientes el propietario y estimado amigo nuestro don Matías Villena Pérez, padre del competente perito agrícola don Demetrio Villena Pérez y hermano del digno juez municipal don Cándido Villena.

Su entierro, verificado en la tarde del día siguiente, constituyó un verdadero acto de sentimiento, dadas las generales simpatías con que el finado contaba entre todo este vecindario.

A su afligida familia reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida que lloran.

## FOOT BALL

El domingo último tuvo lugar un encuentro entre los equipos infantiles del vecino pueblo de Alborea y el de esta localidad.

El partido fué emocionante; en el primer tiempo dominaron los de Alborea, no obstante su insuficiente colocación, tirándoles dos «penaltys», siendo uno de ellos

perdonado; en el segundo tiempo los de la localidad demostraron su valentía dominando constantemente, no logrando ni uno ni otro equipo hacer ningún tanto.

De los forasteros se distinguió el guarda-meta y el delantero-centro y de los de la localidad el guarda-meta, los defensas, el medio y el delantero-centro.

El árbitro estuvo imparcial.

En fecha próxima se jugará el desempate.

VI.

## Niños buenos

Al pie de corpulenta acacia un grupo de chiquillos miraba con interés hacia la copa donde piaba un joven gorrioncillo. Cerca de él, saltando de rama en rama y presintiendo sin duda el peligro que corría, piaba á su vez un gorrion hembra invitándole con su ejemplo á levantar el vuelo hasta un tejado próximo; pero el pequeño, desconfiando de sus débiles alas, no se atrevía.

De pronto uno del grupo, levantando enhiesto el índice señaló á sus compañeros la posición exacta del enemigo. Prepararon todos la mortífera arma de elástica goma, cargada con pesados perdigones y afinando la puntería lanzaron contra el inofenso animal una verdadera lluvia de plomo. Varias veces se repitió

el ataque entre las piadas lastimeras de una madre que parecía pedir compasión para su inocente hijo. Uno de los proyectiles hubo de dar en el blanco y el infeliz pajarillo, perdiendo el equilibrio y dando varias vueltas al tropezar con las ramas, cayó pesadamente al suelo, mientras su inquieta madre desde el alero del tejado vecino y con tristes quejidos reclamaba su adorado pequeñuelo.

Quedaron los niños contemplando su víctima; casi á un tiempo se miraron todos y con los ojos bajos, enfundando los tiradores en sus bolsillos, con la impresión de que habían cometido un delito, se retiraron silenciosos. Entróles el remordimiento de haber asesinado á un hijo en presencia de la madre, desoyendo sus protestas y ruegos.

Aún bajó el gorrion invitando á su inerte hijo á emprender el vuelo.

De desear es que, cuando hombres, conserven en sus conciencias la aversión al crimen, más el respeto y consideración que merece sobre todo, el amor maternal.

NAUCHEP.

## SE ADMITEN ENCARGOS DE ENCUADERNACIÓN Y SELLOS DE CAUCHÚ

Leed nuestros anuncios

## Notas religiosas

Después de haberse celebrado con toda solemnidad en esta Iglesia parroquial un solemne novenario á la Santísima Virgen de la Cabeza, el día 15 del actual, por la tarde, fué llevada ésta en procesión á su Ermita, cuyo acto se llevó á cabo con el mayor orden y gran asistencia de fieles. Una vez que entró la Patrona en el Santuario se cantó una salve y el numeroso público prorrumpió en vivas y otras demostraciones de fe y de cariño.

En esta Iglesia parroquial, durante los domingos y demás días de fiesta, se está celebrando un novenario al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición de A. D. M. y actuando un coro de bellísimas jóvenes y una orquesta compuesta por jóvenes entusiastas, cuyo conjunto resulta agradable y sorprendente.

## TEATRO ABC

El domingo último se despidieron de este público los eminentes artistas cómicos-bailarines el Gran Rosicler y la bellísima señorita Eulalia, cuya actuación en dicho coliseo ha constituido un formidable éxito, pues dichos artistas, además del inagotable repertorio que llevan, saben conquistarse la

simpatía del público que los admira.

Es ella, mujer de arrogante figura, de mirada profunda y picaresca, muy simpática y muy graciosa. Estas gracias que posee, unidas a su insuperable agilidad para el baile, la hacen triunfar sin grandes esfuerzos.

## VOCES DE LA SEMANA

Han permanecido en Albacete:

El propietario y querido amigo nuestro don Francisco Jara Villena, acompañado de sus bellísimas hijas Pepa y Belén y de sus encantadoras sobrinas Trinidad y Elvira Jara Peralta.

La distinguida señora doña Hilario Pérez y su gentil hija señorita Niria Valiente.

Don Luis Elorriaga, don Virgilio Pérez, don Rafael, don Ramón y don Hilario García, don Eloy Tolosa y don Francisco Carrión, don Juan Manuel Martínez, don Eusebio García y su bella sobrina Inés Elorriaga, don José Goberna Martínez, don Gedeón Valiente y don Justo Brizuela.

También permaneció en dicha

localidad el culto maestro nacional de esta Graduada y colaborador nuestro don Luis Arenas.

—De Valencia para Navas de Jorquera pasaron por ésta nuestros buenos amigos don Juan José Gandía Ibáñez, su distinguida esposa doña Asunción Montegudo García, su hermana política doña María Turégano y sus sobrinos don Severiano Gandía Alfaro y doña Transito Gandía Fernández.

—Han llegado de Madrid el distinguido y aprovechado estudiante don José Jara Peralta y el competente perito agrícola don Oteló Valiente.

—El día 15 se cumplió el primer aniversario de la muerte, acaecida en esta localidad, del que en vida fué don Baldomero Navalón Sotos. Con este motivo testimoniamos a sus apenados padres el sentimiento que nos produce su imperecedero recuerdo.

—Tuvimos el gusto de saludar a don Antonio González y su distinguida esposa doña Ersilia Martínez, a don Juan y don José Medina García, a don Felipe Valiente, don José Campos y don Juan Pérez Torres, de Fuenteal-

## Fuente-Podrida

Gran Balneario, bajo la única intervención del Doctor don Alfonso Ferrer; Arrendatario, don Leopoldo Carrión; Administrador don Saturnino Castelbón.

Importantísimas reformas, con instalación de  
ALUMBRADO ELÉCTRICO,  
tan deseado por los señores  
bañistas.

TELEFONÍA SIN HILOS

Todos a Fuente-podrida, sitio de recreo sin igual y donde la curación de enfermedades es radical.

billa; a las encantadoras señoritas Micaela Medina e Isabel Martínez y a don Arturo Gil, hijo, de Alcalá del Júcar; a don Angel Cuenca y don José Antonio Vergara, de Villamalea; a don Juan Francisco Carrión, de Las Eras; a don Enrique Guardiola, de Recueja, y al propietario de Jorquera don Esteban de la Calzada, en compañía de sus hijos don Andrés y don Joaquín.

—Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la esposa

de nuestro apreciable amigo don Gedeón Valiente. Reciban tan dichosos padres nuestra más entusiasta enhorabuena.

—Se encuentra entre nosotros nuestro querido amigo don Manuel García, viajante de la casa Fontecha, de Albacete.

—También llegó de Moyá (Barcelona) nuestro entrañable amigo don Bernardo Tornero.

—Marchó a Peñas de San Pedro don Estanislao Pérez, acompañado de su simpática prima señorita Carmen Sánchez.

—De Golosalvo saludamos en ésta a la simpática y bella señorita Natividad López.

—Ha llegado de Madrid nuestro particular amigo don Francisco Elorza.

—En su breve estancia en ésta tuvimos el gusto de saludar a don Julio Herreros, secretario del Ayuntamiento, a don José Leal Tolosa y a su hijo Pepe, de Alcalá del Júcar, y a don Juan García, de Alborea.

De los trabajos que se publican en este periódico responden sus autores.

**TINTA PELIKAN**

la mejor de todas. Se vende en esta  
Imprenta y Papelería.

**Perfumería GAL**

MADRID

Recomendamos á Vd. adquiera nuestros  
productos en el establecimiento de

**GOBERNA HERMANOS**

Esta Casa vende á los precios que marca  
nuestro catálogo. Serán legítimos y estarán  
en buen estado. Desconfíe de los que puedan  
ofrecer á precios más reducidos.

**Se Vende**

una Casa, con horno para la elab-  
oración de pan, situada en la  
calle del Charco, núm. 22.—Infor-  
mes en esta Redacción.

TODOS FUMAN

**MI PAPEL**

por su calidad y precio, siendo el primero y

**UNICO ESTUCHE**

que por dedicar sus cubiertas á publicidad  
puede ofrecer al público sin desmerecer su clase.

**100 HOJAS**

y una artística fototipia al final, por

**10 CENTIMOS**

Pida usted siempre «MI PAPEL»

Imp. y Papelería José M. Lahiguera

Si queréis vivir bien con los maridos,  
lavad con jabón «FARO» los vestidos y si  
así no se aplacan sus quimeras, probad  
alguna vez con el «TIJERAS» pues en  
todos los sitios que han probado les ha  
dado excelente resultado.

Representante: ANTONIO GARCÍA TOMÁS.—Requena

**Nuestro Mercado**

Azafrán, 270 ptas. libra  
Habichuelas, 1'20 id. kilo.  
Azúcar, 1'90 id. id.  
Arroz, 0'80 id. id.  
Garbanzos, 1'20 id. id.  
Jabón, 1'60 id. id.  
Bacalao, 2'00 id. id.  
Carne, 3'00 id. id.  
Tocino, 4'00 id. id.  
Pan, 0'55 id. id.  
Aceite, 2'10 id. litro.  
Vino, 3'25 id. arroba.  
Patatas, 3'00 id. id.  
Cebada, 9'00 id. fanega.  
Candeal, 20'00 id. id.  
Trigo, 19'50 id. id.  
Harina, 57 ptas. los 100 kilos.

**CLÍNICA**

MÉDICO-QUIRÚRGICA

Calle de Fuente Grande, número 4.—FUENTEALBILLA

MÉDICO DIRECTOR

**Don Salvador González Beltrán**

MEDICINA Y CIRUGÍA

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

MATRIZ Y PARTOS

ENFERMEDADES SECRETAS

HORAS DE CONSULTA: } DE 10 Á 12 MAÑANA  
DE 5 Á 6 TARDECONSULTA GRATUITA PARA ENFERMOS  
POBRES DE SOLEMNIDAD DE 5 Á 6 TARDE.**Gabriel Pérez**

Procurador de los Tribunales

En esta Imprenta  
se confecciona toda cla-  
se de impresos á una ó  
más tintas.—Esmero y  
prontitud en los encargos.  
Venta de tarjetas postales.  
Se admiten encargos de  
sellos de Cauchú.  
Recibos de todas clases

**Tinta Pelikan**

ANTES DE HACER SUS  
IMPRESOS  
visite esta Casa.

**LA VOZ DEL DISTRITO**

SEMENARIO REGIONAL MANCHEGO

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

Casas Ibáñez, un mes	0'50
Fuera, trimestre	2'00
Un año	7'20

**PAGO ADELANTADO**

Leed La Voz del Distrito

**GOBERNA HERMANOS**  
**CASAS IBÁÑEZ**

Tejidos, Paquetería  
:: y Quincalla :: **MUEBLES**

→ **Cristal y Loza de todas clases** ←  
(GRANDES EXISTENCIAS)  
U::L::T::R::A::M::A::R::I::N::O::S  
**CASA PASCUAL**  
ELECTRICISTA  
↑ Frente al Juzgado de Instrucción. CASAS IBÁÑEZ. ↓

**LAS BARRACAS**  
**Descalzo y Viuda de Villena**  
Torcidos de Algodón propios para  
fabricación de géneros de punto,  
colores sólidos y Negro indes-  
tructible.—Puntillas, Bordados y  
Hules de todas clases.  
Llop, 8, 10 y 12.—VALENCIA

**LA LIBERTAD**  
**ULTRAMARINOS**  
VENTA DE VINOS, LICORES Y JARABES  
*Único depositario para esta región de  
las acreditadas cervezas marca Águila  
y Estrella Dorada*  
**ANASTASIO RODENAS** Cañada, núm. 18  
SUCURSAL  
Esquina de la calle de don Luis Barcala  
y paseo del General Ochoando.  
**CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)**

**TINTA DE LA VILLE DE PARIS**  
La mejor que se conoce.—Se vende en esta imprenta

**Molino Moderno Aceitero**  
— de —  
Ricardo Carrión Luján  
Eras de Alcalá del Júcar  
Ha quedado abierto al pú-  
blico, el que encontrará un in-  
mejorable servicio y muchas co-  
modidades. Gran prensa de cua-  
tro columnas, pudiendo exprimir  
de cuatro á doce fanegas

**EL BLANCO Y NEGRO**  
**ALMACEN DE PAQUETERIA Y MERCERIA**  
**Antonio Parra Gambrosero**  
Plaza del General Espartero, núm. 1  
y San Agustín, 24  
Sucursal: Plaza Mayor, núm. 1  
**ALBACETE**  
**EN ESTA IMPRENTA**  
se admiten encargos de encuadernación

**Fábrica de Harinas.-Gabaldón y Cuéllar**  
**CASAS IBÁÑEZ (ALBACETE)**  
Venta de Harina, Harinilla y Salvados de insuperable calidad.  
En esta fábrica también se muele del público, por fracción de 20  
fanegas en adelante.  
Se compran trigos á precios corrientes  
Para ofertas dirigirse en Villamalea, á Justo Martínez. en Navas  
de Jorquera, á Aurelio Rabadán y á dicha fábrica.

ESTA RECONOCIDO por el pú-  
blico en general que los mejores **Chocolates**  
son los de Alvarruiz, de Tarazona de la Mancha

**ANTONIO VALIENTE**

Fábrica de Tejas, Ladrillos, Baldosas y Baldosín.—Venta de Cementos

CASAS IBÁÑEZ

**HIJOS DE ANTONIO JARA**

Tejidos del País y Extranjeros

Fábrica de Alcohol de Vino

CASAS IBÁÑEZ

**LA CATALANA**

CONFITERIA, PASTELERIA Y REPOSTERIA

Gran surtido en mermeladas, frutas confitadas y toda clase de confituras.—Precios muy reducidos.—Se admite toda clase de encargos :- GENERAL OCHANDO, NÚM. 2 PEDRO BLESÁ JIMENEZ.—CASAS IBÁÑEZ.

**Armando Ródenas, sastre**

Maestro Aguiler, 1-2.º.—VALENCIA

Ofrece al público sus servicios y pone en conocimiento del mismo que, con el fin de atender á la numerosa clientela de su difunto hermano político, se propone hacer dos viajes al mes por esta región, sirviendo los encargos que se le hagan con la prontitud que se le exijan.

Residencia en Casas Ibáñez:

Calle de Don Andrés Ochando, núm. 9

**LA SENDA**

POR

DON JOAQUÍN SALVADOR ARTIG.

INSPECTOR JEFE DE 1.ª ENSEÑANZA DE

ESTA PROVINCIA

Es un libro original, de orientaciones pedagógicas que conviene conozcan los maestros nacionales.

Se vende en esta librería al precio de 7'50 pesetas ejemplar.

**FARMACIA**

DEL LICENCIADO

DON C. CHILLERON

CASAS IBANEZ

**FABRICA DE HARINAS**

DE

**ANGEL CUENCA**

VILLAMALEA

Venta de Harinas, Harinillas y Salvados, inmejorables.

Servicio al público moliendo de 20 fanegas en adelante.

Molino de piedra «Esmeril» para piensos; moltura 20

fanegas por hora y deja la harina a gusto del cliente.

Compra de trigos en dicha Fábrica y en el Molino de

Alcalá del Júcar

El que más anuncia más vende. Por eso debéis anunciaros en las columnas de este semanario, comerciantes.

**SIEMPRE SON LOS MEJORES**

CAFÉS, CHOCOLATES, THÉS, BOMBONES Y CAMELOS

LOS QUE EXPENDE LA CASA

**TUPINAMBA**

UNICO

representante en Valencia:

JOSE GRIÑANI -- BENECHOS, 3 (frente a la tienda de las Olivas)

**LA MODERNA**

H. DE LEONARDO GARCIA

Calzado de todas clases  
Especialidad en la medida

CASAS IBANEZ

**GRAN FABRICA**

DE MOSAICOS HISPANICOS

Antonio López Gaur

BAJO LA DIRECCIÓN DE

**FRANCISCO VIDAL**

Grandes existencias en todo lo concerniente a este ramo.

Calle de Serrano Alcázar (antes de los Baños) núm. 38.—ALBACETE

**Antonio Celdrán Durán**

Fabricante de Alpargatas

GRANDES EXISTENCIAS

CONFECCIÓN ESMERADA

Caravaca (Murcia)

**TERCERO**

CASA DE VIAJEROS

Concepción, 18

ALBACETE